



# RHODO GAZETTE

Le journal du Rhododendron Lausanne Société de sports alpins Fondée en 1910

🕒 Édition de mois de juillet 2020

Numéro 170

## EDITO DU PRESIDENT

Chers membres, chers amis,

Avant toute chose, sachez que nous sommes comme Artaban ainsi que le paon, très fiers, et que, comme des papes ou encore des poissons dans l'eau, nous sommes heureux. Mais de quoi me demandez-vous aussi pantois qu'interloqués. Et bien nous sommes fiers et heureux d'annoncer que Lara Niklas rejoint la grande tribu des rhodoïstes (des rhodotais ? des rhodotois ? des rhodotos ? - Personnellement, j'ai une petite préférence pour la dernière proposition-). Nous lui souhaitons une chaleureuse et affectueuse bienvenue et lui adressons un grand merci d'agrandir encore un peu notre club.

Je ne vous cache pas que, passé ces émotions, la vie du club est plutôt calme puisqu'aucune activité officielle n'est à signaler. Nous décomptons tout de même un bon nombre de passages au printemps et je crois savoir que cela va continuer tout au long de l'été. En cette année particulière, quoi de mieux que d'aller passer quelques jours dans notre bâtisse boisée, à l'abri de l'agitation et de la "vous savez quoi". Bref, allez au Rhodo (mais laissez-moi un week-end tout de même !). Après quelques rappels de-ci de-là (comprenez : Après 2486 rappels, une menace de quitter la présidence et une proposition de tirage à la courte paille) nous tenons (ouf !) un volontaire pour l'organisation de l'extra-muros qui se déroulera à l'assemblée de rentrée soit le jeudi 3 septembre. Vous aurez peut-être la chance de trouver de plus amples informations dans cette gazette. Merci à Fred !

Dépendamment de la situation, la sortie famille du samedi 5 septembre est également maintenue. Vous aurez plus de détails cet été mais pas dans cette gazette (oui, je sais vous piaffez déjà mais mollo, tout roule).

Voilà je crois que c'est tout pour moi. Il ne me reste plus qu'à vous souhaiter le plus agréable des étés et à vous dire à très bientôt, au chalet ou ailleurs.

Bien à vous,

*El Presidente, Nicolas 1<sup>er</sup>*

## *Procès-verbal de la cyberassemblée du 4 juin 2020*



« Présents » : J.-P. Bovard, J.-F. Niklas, René Schreiner, Sabine Bovard, Steve Bovard, Nicolas Schreiner, P.-Y. Niklas, Lara Niklas, Didier Meyer, Frédéric Schreiner

Excusés : Pierre-Alain Buttex et Pierre Tzaud

Il est 20h37 lorsque le Président Nicolas ouvre les débats.

### 1. Lecture du PV :

Sabine lit le pv, qui est accepté, mais qui lance déjà un débat sur la fontaine, qui devrait être alimentée plus souvent. Un test sera fait par Nicolas et Fredo.

### 2. Correspondance :

Nous avons reçu une demande d'admission de Lara Niklas, qui est acceptée par applaudissements.

J.-François nous donne des nouvelles de Christian Baud, René Corthay et Christiane Brechon, qui ont des soucis de santé. Nous pensons bien à eux !

### 3. Manifestations :

Extra-Muros : reportée au 3 septembre, et Fredo s'en occupe.  
Sortie des anciens : reportée (hors assemblée) au 17 septembre.  
Steve et Fredo s'en occupent.

### 4. Chalet :

Les drapeaux ne tiennent pas, trop lourds, une pièce sera donc changée.  
2 crochets de volets sont à refixer.  
Une chaise haute de bébé sera montée par Gilles.  
Pierre-Yves ira acheter une carte de la région pour les balades.  
Le chalet est sur google maps, avec une note de 5/5!

### 5. Caisse :

Il reste encore quelques coti à encaisser, sinon tout roule, pas de dépense prévue cette année.

### 6. WEB :

Les réservations du chalet rentrent pour cet été/automne, ça fait plaisir.  
Si vous avez de chouettes photos du chalet, envoyez-les à Pierre-Yves pour le site svp !

### 7. Divers et propositions individuelles :

J.-François suggère de rajouter un panneau solaire, budget 500.-. C'est mis en attente pour le moment.

L'assemblée est levée à 21h30, et est suivie d'un petit quizz concocté par Nicolas, c'était très sympa !

Le 8 juillet 2020

La secrétaire : Sabine Bovard

# L'HISTOIRE DU CHALET

5<sup>ème</sup> chapitre écrit par René :

L'inspecteur Décosterd, rejoint plus tard par Clot, se rend au Grand Hôtel de Caux pour rencontrer cette jeune Olga qui a donné l'alerte et qui semble perturbée par l'accident survenu à ses connaissances.

L'inspecteur Décosterd se fait introduire dans une chambre de l'hôtel et rencontre une charmante demoiselle blonde de 23 ans.

Elle remet ses papiers à Décosterd qui apprend que la demoiselle se nomme Olga Feodorovna Poutinovna, née à St-Petersbourg en 1912, russe blanche réfugiée en suisse avec ses parents depuis la révolution de 1917 et la mort de la famille impériale russe.

Elle est très active dans la communauté russe de Montreux et Lausanne.

Decosterd et Clot la questionnent sur les circonstances de l'accident. Elle confirme qu'elle est sortie du véhicule pendant que le chauffeur Ludwig von Stadel faisait un tourné sur route. Il a manqué sa manœuvre et ce fut la chute en bas le pré. Voyant le désastre, Olga est partie en courant jusqu'à Caux pour donner l'alerte. Sous le choc elle a été accueillie au Grand Hôtel jusqu'à l'arrivée des secours. Clot et Décosterd la remercie et la prie de rester à la disposition de la police durant la fin de l'enquête. Elle peut rentrer chez ses parents à la rte de Jaman à Glion.

Nos inspecteurs sont mal à l'aise, en effet il y a quelque chose qui cloche avec cette fille, comment se fait-il que le conducteur soit un des touristes repérés en 1934 dans les dépradations du Gresaley, que sont devenus le couple Horchstrasser et Hansjörg Ribentropp.

Clot veut creuser un peu sur ces personnages alors que Decosterd lui va faire des recherches sur la belle Olga Feodorovna.

De retour à la PJ à Lausanne, Clot lance une demande de renseignement internationale. Attention, il n'avait pas pensé que le nouveau chancelier Hitler est au pouvoir depuis 1933 et que l'administration germanique est dirigée par des Nazi corrompus et tout puissants. La SS est en train d'être créée par Himmler et Goering met sur pieds la Gestapo. La police secrète est toute puissante.

Malgré cela, notre Clot, borné, ne lâche pas le morceau et après 2 mois d'attente il obtient des renseignements par des sources hors Etat sur ces fameux touristes allemands.

Von Stadel serait un espion de l'Abwehr circulant dans la région en vue d'établir un réseau avec des réfugiés anti-nazi.

Le Major Horchstrasser et le colonel Ribentropp sont 2 officiers allemands traitres qui sous des couverts de relations diplomatiques espionnent pour les anglais qui n'étaient pas encore en guerre.

Clot sera dans l'obligation de dénoncer ces individus à la police fédérale après l'enquête sur l'accident de voiture et l'enregistrement de plus de preuves contre ces individus.

Il se joint alors à Decosterd pour la suite de l'enquête sur Olga.

Notre inspecteur Decosterd prend ses quartiers à Glion et Montreux afin de filer la belle Olga et Clot lance les demandes de renseignement sur cette personne réfugiée ou censée réfugiée.

Olga rencontre à nouveau Hochstrasser avec son épouse, ils dînent ensemble plusieurs fois, il se rencontrent à l'hôtel National à Montreux, passent des heures au Casino. Ils prennent souvent le train pour se rendre à Lausanne et quelquefois à Genève.

Olga elle, se déplace seule soit à l'ambassade allemande à Berne soit au consulat allemand à la rue Pichard à Lausanne.

Decosterd est un peu sceptique avec la façon de vivre d'Olga. Après plusieurs mois et différents rappels, Clot reçoit enfin les renseignements demandés. C'est la police secrète des Soviets qui renseigne nos inspecteurs.

Olga Feodorovna Poutinovna est décédée depuis 1895 et vivait à Moscou et non à St-Pétersbourg. Notre Olga de Glion est donc une usurpation d'identité. Qu'en est-il ?

Clot et Decosterd qui pensait enquêter sur un simple accident de voiture en sont pour leurs frais.

Ils décident alors de prendre contact avec le contre-espionnage suisse et la police fédérale. Après plusieurs semaines et un nombre impressionnant de commission rogatoire les renseignements tombent enfin....

Olga Feodorovna Poutinovna est en fait Ursula Ruth von Wartburg née à Munich en 1912 du land de Bavière, Nazie de la première heure, elle adhère au parti en 1928 à 16 ans. En 1930 elle est envoyée au Hannover pour liquider de façon discrète des contestataires. Elle fait partie de ces escadrons de filles dévouées à Hitler.

Decosterd et Clot ont alors assez de preuves pour l'arrestation de Olga « Ursula ». Une fois amenée dans les locaux de la PJ et durant son interrogatoire, elle explique que l'ordre de mission de ses chefs lui ordonnait de se débarrasser de von Stadel avant de liquider les époux Horchstrasser et Ribentropp.

Arrivés vers la ferme du gros Nermont, von Stadel a voulu tourner sur route. Avant qu'il exécute la manœuvre, elle s'est approchée de lui derrière la portière, il a baissé la vitre et alors elle l'a piqué avec une seringue dans le cou et injecté un puissant poison paralysant à effet immédiat. En tombant contre le volant, il a appuyé sur les gaz et la voiture est partie en bas la pente et effectué de nombreux tonneaux. Même sans cela il était déjà mort.....

Après avoir signé sa déposition, Ursula a été amenée en cellule. Clot et Decosterd mettent la touche finale à l'enquête et vont transmettre le dossier au juge d'instruction. Quant un appel de la police fédérale et du contre-espionnage leur fait savoir que Ursula bénéficie de l'immunité en tant que diplomate et que l'administration du IIIe Reich allemand ne plaisante pas. Elle est donc libérée et reconduite à la frontière allemande.

Clot et Decosterd en rongent leur frein mais ne peuvent rien contre la politique et la diplomatie et le contre-espionnage.

Vexés et mal à l'aise, pour se changer les idées, nos deux inspecteurs montent passer 3 jours au chalet de la Jorette, près de la scène de crime.....

**A SUIVRE...**

# Extra Muros du 3 septembre



Oula que cette année est bizarre!  
mais gardons le moral, nous allons pouvoir reboire un p'tit  
coup de blanc et passer du temps ensemble !

- Mais non ??
- Si, si, le 3 septembre à la sortie Extra-Muros
- Ha bin trop cool !

Le programme n'étant pas tout à fait terminé - et je suis  
surtout en hésitation entre deux projets -, je vous propose de  
vous inscrire et suivant le nombre de personnes je choisirai  
l'activité. Les deux sont accessibles à tout le monde.

Alors à vos téléphones, PC, tablettes, fax, télégrammes et  
inscrivez-vous jusqu'au **2 août 2020** sur le site internet ou au  
078 705 41 38.

À bientôt et bonnes vacances. Saluti !

Fredo

## Santé et famille

La sœur visitante n'a pas fait correctement son job pendant cette  
partie de la pandémie, et elle n'a pas pris de nouvelles de nos  
membres d'ici et d'ailleurs.

Il n'y a également pas eu d'information inquiétante réceptionnée  
sur notre grande oreille qui est à l'affût de tous les bruits de  
couloirs qui se propagent parfois comme un certain virus  
dont je tairai le nom.

Donc tout va bien en principe.

Mais on doit continuer à se protéger au maximum,  
on ne relâche rien !!

Amitiés à tous

Carlo

# Manifestations 2020

3 septembre	Extra-muros
5 septembre	Journée famille
17 septembre	Sortie des anciens
24 septembre	Sortie des non-anciens
1er octobre	Assemblée mensuelle
2-4 octobre	Corvée & Chasse à courre
5 novembre	Assemblée mensuelle
7 novembre	Montage télési
12 décembre	Assemblée générale et repas



## Sortie des Anciens - Jeudi 17 sept.

Oyez Oyez, réjouissez-vous, la sortie a été reportée mais aura lieu en septembre. Merci de vous inscrire sur le site internet ou auprès de Steve 079 5694553 **jusqu'au 15 août.**

Le programme étant en cours de préparation, les précisions parviendront en temps voulu aux personnes inscrites. A bientôt! *Fredo et Steve*

## Annonces d'occupation du chalet

- 17-19 juillet - Pascal (15 pers.)
- 21-23 juillet - Steve (10 pers.)
- 7-9 août - Nathalie (10 pers.)
- 25-27 septembre - Didier (20 pers.)

## La Rédac

Sabine Bovard, Rte du Village 45b,

1040 St-Barthélemy

021/731.56.08-077/402.62.12

Email : gazette@rhodo.ch